

Ratifica Cuba disposición a colaborar con EEUU en temas científicos y sanitarios



La Habana, 17 ago (RHC) Cuba reiteró su disposición a colaborar con Estados Unidos en temas científicos y de salud para el bienestar de ambos pueblos, una acción necesaria hoy en medio de la pandemia por la Covid-19.

Más allá de diferencias políticas, 'los sistemas de salud de todos los países deben ser apoyados, no socavados, y la colaboración debe estar a la orden del día', expresaron científicos, personal sanitario, académicos y ciudadanos cubanos y de otros países en una carta al presidente estadounidense, Joe Biden.

La misiva, disponible en Internet (<https://www.cienciacubana.cu/es>) y firmada por más de seis mil 500 personalidades, expone los logros de la isla en temas de salud y específicamente en el enfrentamiento a la Covid-19, en respuesta a un reciente pronunciamiento de Biden al que tachan de desinformado y de devirtuador de la realidad de cubana.

El gobernante calificó al de Cuba como un 'Estado fallido' en su respuesta a la Covid-19, pero no menciona los obstáculos que enfrenta por la presión del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos hace casi 60 años.

A ello se suman 243 restricciones tomadas por la administración del expresidente Donald Trump, muchas de ellas aprobadas durante este tiempo de pandemia y aún vigentes.

Todo ello limita el derecho del pueblo cubano a adquirir tecnologías, insumos médicos y materias primas necesarios para la atención a los pacientes.

Sin embargo, a pesar del bloqueo, la comunidad científica de ambos países ha mantenido intercambios de buena voluntad y un alto respeto mutuo, aseguran varios especialistas desde La Habana.

El doctor Agustín Lage recordó que durante años en el Centro de Inmunología Molecular (CIM) se hacía una conferencia dedicada a la inmunoterapia del cáncer, y entre los participantes de mayor presencia se encontraban profesores de Estados Unidos, 'aun cuando muchos debía viajar por terceros países', puntualizó.

La doctora Tania Crombet, directora de investigaciones clínicas del CIM se refirió a la investigación conjunta entre ese centro y el Instituto Roswell Park, en el país norteamericano, sobre la vacuna terapéutica contra el cáncer de pulmón CIMAvax-EGF.

La especialista agregó que el Itolizumab es una de las moléculas utilizadas en ese país para atender enfermedades autoinmunes como nefritis lúpica, la prevención del rechazo de trasplante y el asma bronquial no controlada.

Se trata de una molécula cuya patente es cubana y tiene ensayos clínicos en Estados Unidos (...), lo cual es una confirmación del alto interés por nuestra ciencia en la comunidad científica, resaltó la doctora Crombet.

La carta a Biden exhorta a levantar el bloqueo y revertir todas las medidas contra Cuba como la mejor forma de ayudar al pueblo de este país, si realmente lo quisiera.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/267209-ratifica-cuba-disposicion-a-colaborar-con-eeuu-en-temas-cientificos-y-sanitarios>



Radio Habana Cuba